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ORDINE DEL GIORNO: n. 118 del 30/09/2020

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00
                                              
ORARIO INIZIO SEDUTA 09.40

CONSIGLIERI PRESENTI Presente
Assente

ORA 
ENTRATA

ORA 
USCITA

ORA 
ENTRATA

ORA 
USCITA

ORA 
ENTRATA

ORA
USCITA

Bertolino           Francesco Presente 09.40 11.15

Mattaliano         Cesare presente 09.40 11.15

Caputo               Valentina Presente 09.40 11.15

Chinnici             Valentina presente 09.50 11.15

Lo Monaco         Rosalia Presente 09.40 11.15

L’anno duemilaventi, il giorno otto del mese di ottbre, la V Commissione Consiliare è stata convocata dal 

Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all'O.d.g.

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google Meet, tale 

modalità viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del Consiglio Comunale. 

La seduta  si svolgerà  in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60.

Alle ore 09.40  il  Presidente Francesco Bertolino, assistito dalla Segretaria  Marilena Manduci predispone 

l'appello, al quale risultano presenti i Consiglieri:  Francesco Bertolino,  Valentina Caputo,  Rosalia Lo 

Monaco  e Cesare Mattaliano. 

Il    Presidente,  constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta.

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso.

Il link dove sarà possibile la visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente:

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5
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L'ordine  del  giorno   prevede  un  incontro  con  l'Ass.re  alla  Cultura  Mario  Zito  e  i  Presidenti  delle  8 

circoscrizioni sia  per la condivisione da parte dell'Ass.re del programma relativo le prossime festività  

natalizie, sia per  la condivisione da parte della Commissione dell'iniziativa “libro in sospeso”.

Sono presenti i Presidenti: Moncada della IV circoscrizione, Castglia della I, Frasca Polara dell'VIII, Fiore 

della VII, Di Vincenti presidente della Commissione cultura della IV Circoscrizione, oltre che gli Uffici 

dell'assessorato cultura.

Il  Presidente,  dopo aver dato il  benvenuto ai  partecipanti,  illustra  nella  premessa,  le  ragioni  di  questo 

incontro. Puntualiza infatti che  l'Ass.re oggi vuole espressamente dare una anticipazione del programma 

attinente  le  prossime  festività  natalizie  oltre  che  voler  entrare,  per  una opportuna  condivisione  con le 

circoscrizioni, nel merito dell''avviso pubblico riguardante  le iniziative al riguardo. Un  Indirizzo politico 

questo  che  consiste  nel  coinvolgimento  delle  Cicoscrizioni  e  sopratutto  delle  periferie.   Il  Presidente 

nell'esprimere compiacimento, sottolinea che la Commissione aveva sempre auspicato nella condivisione 

della fase propedeutica all'avviso, ma che, purtroppo prima d'ora, era mai avvenuta.

La Commissione dunque oggi è il luogo del confronto per affrontare e approfondire il tema, sul quale 

l'Ass.re ha mostrato per l'appunto la massima disponibilità.

Il punto di forza precisa il Presidente è quello che si sta affrontando  il tema con  largo anticipo, e che 

l'Assessore a seguito la condivisione con le Cicoscrizioni, desidererebbe pubblicare l'avviso la prossima 

settimana. 

Alle ore 9.50 entra in collegamento la Cons.ra Chinnici.

Prende parola l'Ass.re Zito che in maniera sintetica  fa la ricostruzione del percorso che ha pemesso oggi di  

essere  tecnicamente pronti  con l'avviso. L'Assessore tiene a sottolineare che comunque  volutamente ha 

lasciato una settimana prima di procedre alla  pubblicazione dell'avviso,  perchè avesse la  possibilità  di 

confrontarsi  con  le  Circoscrizioni  così  da  potere,   nel  principio  della  partecipazione   democratica 

raccogliere  quanto più  proposte e  suggerimenti  possibili.  L'Assessore si sofferma ad illustrare  alcuni 

aspetti tecnici che riguardano  i termini utili per l'utilizzo dei fondi,  previsto entro il 30 settembre. Ciò 

proprio'  in  virtù  di  un  lavoro  straordinario  coadiuvato  dal  capo  area  dott.  Verona,  oltre  che   ad  una 

variazione di peg, e con atto di indirizzo del Sindaco che sono riusciti ad utilizzare  i fondi perequativi  

relativi alla tassa di soggiorno. L'Assessore nel preannunciare che forse già da domani si potrebbe fare il  

primo  avviso  relativo  le  luminarie,  puntualizza  che  ha  voluto  fortemente  raccomandare   che  fossero 

privilegiate  le  strade  che  negli  anni  passati  non  sono  mai  state  prese  in  considerazione.  Ciò  in 

considerazione del fatto che la somma destinata per le luminarie  è più corposa rispetto agli anni scorsi. Nel 

corso  dell'esposizione  del  programma,   l'Assessore  dopo aver  precisato   che  è  suo intento  presentare 

l'avviso relativo alle attività, entro mercoledi della settima prossima, si sofferma a dare alcune informazi 



quali ad es.  che  la somma prevista per le attività natalizie è  di cirda 250 mila euro, con una previsione di 

centinaia di istanze per gli spettacoli,  che quest'anno le luminarie saranno accese  il 7 dicembre, così come  

per l'8 dicembre avranno inizio  le attività  e chiuderanno l'8 gennaio. Puntualizza che si privilegerranno le 

attività decentrate, ed è per questo che chiede ai Presidenti delle Circoscrizioni la massima collaborazione. 

Un 3° parametro che intende mettere in atto, sarebbe quello di tenere in considerazione quelle realtà che 

quest'anno  non  hanno  partecipato  ad  altri  finanziamenti  con  il  Comune,  salvaguardando  ovviamente 

sempre  la  qualità.  L'Ass.re,  prima  di  passare  la  parola  al  Capo  Area  dott.  Verona,  informa  che   il  

programma natalizio è stato chiamato in maniera simbolica“Accendiano una luce”. L'Ass.re procede la 

dettagliata  realazione del programa.

Il  dott. Verona,  tiene a precisare che sull'avviso  sarà sottolineato quanto necessario in confomità alla 

normativa emergenza COVID, che tutti gli organizzatori o  associazioni dovranno prevedere un sistema di 

prenotazione dei posti. Elemento, essenziale  per l'accoglimento dell'istanza, questo perchè, precisa il dott. 

Verona,  si vuole assolutamente evitare che venga scritto “fino ad esaurimento dei posti”.

Partecipa alla riunione la dott.ssa Prinzivalli del Settore Cultura.

Il Presidente Bertolino, dopo aver fatto riferimento alle riflessioni emerse in occasione del confronto del 6 

ottobre u. s. , sottolinea che il dibattito di oggi sarà utile per ridurre al minimo le criticità che negli anni 

scorsi si sono verificate.

Chiede di intervenire il Presidente Moncada, il quale dopo aver ringraziato la Commissione per questa 

ulteriore sensibilità nei confronti delle circoscrizioni, ed estesi i ringraziamenti anche all'Ass.re Zito e al 

dott.  Verona,   esprime  apprezzamento  per  la  metodologia  adottata  che  sicuramente  gratifica  le 

circoscrizioni,  ma desidera soprattutto  capire  come queste  possono ntervenire.  Ritiene che la cifra da 

destinare alle Associazioni risulta essere alquanto esigua., ciò in considerazione del fatto che tutte le spese 

(ASIAE ecc) sarebbero a carico dell'ass.ne.  Ritiene  sia opportuno stabilire  in linea  di massima quanti  

spettacoli possono essere effttuati per ogni Cicposcrizione, e dare a queste l'opportunità di stilare un elenco 

dei quartieri dove fare gli spettacoli, dando così la possibilità ai territori di esprimersi  e dare valore alle 

periferie.

Il  Presidente  Castiglia  approvando  tale  procedura,  che  ritiene  apra  una  visione  più  ampia  con  tutti  i 

quartierei della Città,  apprezza quanto detto dal Presidente Bertolino quando accosta l'evento culturale alla 

rinascita  del  quartiere.   Chiede di non sottovalutare il  fatto  che i  cittadini  amano riversarsi  nel  centro 

storico, così come chiede di non trascurare i mercati storici, frequentatissimi dai turisti. Ritiene ci sia una 

responsabilità  politica,  su  queste  aree  storiche,  chiede  che  l'Am.ne  faccia  la  scelta  di  illuminare  e 

addobbare adeguatamente tali aree.

Il Presidente Fiore, concorda con gli interventi dei colleghi Presidenti, e chiede di lasciare margine agli 

spettacoli all'aperto, proprio nell'ottica dell'emergenza COVID. Accoglie benevolmente l'idea di estendere 



le luminarie su stade precedentemente trascurate. 

Il Presidente Greco, auspicando che si arrivi alle festività con minori contagi COVID posssibili,  tiene a 

sottolineare che rispetto all'individuazione dei luoghi, che ipotizza essere anche all'aperto, e delle realtà 

culturali,  avrà cura di farlo per tempo nei giorni a venire. Concorda con l'estenzione delle luminarie, su 

quelle strade che sono maggiormente identificate  per il  degrado e che  negli  anni non sono mai  state  

attenzionate.

Il dott. Verona, sull'ipoetsi dello spettacolo all'aperto, sente di precisare che sicuramente aumenterebbero le 

spese previste  in  ottemperanza  all'emergenza  COVID, oltre  che dover fronteggiare  tutte  le  altre  spese 

necessarie, quando si fa uno spettacolo all'aperto..

il dibattito si sofferma ad analizzare tale aspetto.

Il Presidente Bertolino ai fini di concretizzare il percorso da seguire,  focalizza quanto oggi emerso.

L'Ass.re Zito desidera interviene al riguardo per  chiarire, che non condivide l'ipotesi di inserire sull'avviso 

anche gli spazi, ritenendo che questo potrebbe diventare   un boomerang,  precisando che  questo aspetto 

potrebbe essere considerato in un momento successivo al bando. Precisa che le attività cultuali devono 

essere assolutamente natalizie.

La Cons.ra Lo Monaco, nel ribadire quanto esternato nella seduta del 6 ottobre u.s, ovvero l' importanza di 

scrivere  a  monte  che  tutte  le  circoscrizioni  siano  valorizzate,  evitando  che  siano  privilegiate  alcune 

piuttosto che altre, desidera capire i criteri di distribuzione degli spettacoli per ogni circoscrizione.

L'Assessore Zito risponde che una Associazione  può partecipare con un sola proposta. 

Il dott. Verona interviene per esprimere l'opportunità di individuare urgentemente un paio di siti che non 

prevedono costi per l'Amm.ne.

La Cons.Caputo precisa che l'obiettivo è quello della rigeneraizne delle periferie nella massima sicurezza e 

tutela  della  salute,  suggerisce  di  far  inserire   sull'avviso  per  le  Associazioni  l'assunzione  della 

responsabilità della sicurezza, del controllo delle procedure necessarie per le misure di sicurezza, il via 

libera  sanitario  delle  autocertificazioni  cartaceo  e  digitale,  inoltre  riguardo  agli  eventi    al  chiuso, 

raccomanda che i sistemi di vetilazione devono essere asssolutaemtente funzionanti.

L'Ass.re Zito ringrazia la Cons.ra Caputo per i giusti suggerimenti.

Il Vice Presidente Mattaliano, nel sottolineare   il coinvolgimento che la Commissione ha sempre messo in 

atto  con le circoscrizioni in molteplici occasioni, precisa quindi che per l'apppunto parlare di rigenerazione 

e qualificazione degli spazi è un tema  che sta molto cuore,, Sarebbe opportuno a suo parere riuscire ad  

avere un calendario degli eventi, così come l'individuazione degli spazi.

Il  Cons.  di  Cicoscrizione,  Di  Vincenti,  ringrazia  l'Ass.re  per  l'attenzione  rivolta  alle  circoscrizioni,   e 

confidando nella buona volontà da lui mostrata, sottolinea tuttavia che anche negli anni predeti  c'era stata 

questa attenzione,  ma  poi è risultato tutto un bleff. Auspica che comunue questa volta non ci sia una 



ulteriore  delusione.

Il  Presidente  Maraventano,  sposa   quanto  detto  dal  Cons.  Mattaliano,  e  aggiunge che  a  suo parere  è 

opportuno che si veda prima il bando, per poi passare  alla seconda fase, ovvero indicare gli spazi. 

La Cons.ra  Lo Monaco mostra qualche perplessità su tale percorso, ritiene piuttosto che una indicazione 

data prima dell'avviso, possa tornare più utile alle Circoscrizioni.

Il Presidente Bertolino fa il punto della riunione di oggi. 

L'Ass.re ZITO accoglie la proposta del Capo Area, ovvero quella di dare indicazioni di almeno 2 siti,  

sottolineando che tuttavia rimane una proceduta alquanto complicata. 

Il dott. Verona, dopo aver focalizzato i punti fermi oggi stabili quali 1) una sola proposta da parte delle 

Asspociazioni;  Rispetto  2)  rispetto  delle  normative  anti  COVID;  3)  volontà  del  coinvolgimento  dei 

territori; 4) opportunità di indicare  un pao di siti per quartiere, da inserire nell'avviso, sottolinea che questi 

siti  però,  non devono andar a privilegiare associazioni  specifiche,   piuttosto che altre.  Il  Dott.  Verona 

raccomanda altresì, riguardo tale comunicazione, che questa avvenga al più presto possibile, nel rispetto 

dei tempi necssari. 

L'ass.re ZITO infine, invita il Presidente Bertolino affinchè faccia una comunicazione alle circoscrizioni 

per sollecitare  la comunicazione riguardante l'individuazione degli spazi.che deve essere fatta entro lunedi 

ore 14,00.

Conclusi  gli  interventi,   e  vista  l'ora  tarda in ordine  alla seduta  di  C.C.,  il  Presidente  rinvia 

l'approvazione   del presente verbale alla prossima seduta utile.

La registrazione della riunione, che è parte integrante del presente verbale, è visionabile sul sito del 

Comune di Palermo al link:

                                                “https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel= 5

Il Presidente  alle ore 11.15 dichiara chiusa la seduta. 

ORARIO FINE SEDUTA 11.15

    La Segretaria                                       Il Presidente

Marilena Manduci                               Francesco Bertolino
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